
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2014/00041            DEL  25/09/2014 

 

OGGETTO :    COSTITUZIONE COMMISSIONE CONSILIARE SPECIALE - 

MUNICIPIO 2. 

 

L’anno duemilaquattordici il giorno 25 del mese di settembre, alle ore 15:15 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO SIG. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 NATALE Sig. Francesco SI 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
6 IANNONE Sig. Aldo SI  16 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
7 LATERZA Sig.ra Stefania SI  17 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
8 LISCO Sig. Giacinto SI  18 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
9 MARI Sig. Luigi SI  19 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

10 MIOLLA Sig. Giovanni SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Mario Marchillo . 

 

Totale presenti: n. 19  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Luigi Schirone  

 



 



 

Il Presidente del Municipio 2, Avv. Andrea DAMMACCO, riferisce: 
Con deliberazione n. 5 del 24/3/2014, il Consiglio Comunale ha approvato il 

Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 
L’art. 82 del Regolamento in parola, intitolato “Disposizioni transitorie e finali” 

ha previsto  una scansione temporale differenziata per l’entrata in vigore delle disposizioni 
regolamentari. In particolare: 

- Le disposizioni del Regolamento che prevedono l’esercizio di nuove funzioni/servizi 
da parte dei Municipi così come quelle relative all’assetto organizzativo, entrano in 
vigore tenendo conto del piano di decentramento predisposto dal Direttore 
Generale e comunque entro il 31.12.2014. Fino al termine di conclusione del 
processo di riorganizzazione previsto nel piano di decentramento le funzioni dei 
Municipi saranno quelle del funzionigramma approvato con DGC n. 145/2013;  

 L’art. 11 del Regolamento, prevede altresì, che l’Amministrazione Comunale, 
decorso un anno   dalla istituzione dei Municipi, promuoverà una sessione monotematica 
di verifica del nuovo assetto politico - organizzativo e valuterà se assegnare ai Municipi gli 
organi previsti dal TUEL per i Comuni aventi pari popolazione, previa modifica dell’art. 65  
comma 3 dello Statuto Comunale. 

Il Consiglio del Municipio 2, in seguito all’esito delle consultazioni elettorali 
amministrative del 25/5/2014, si è insediato in data 28/7/2014; 

Considerato, che l’attuale Regolamento all’art. 34 prevede, la possibilità di istituire 
una commissione speciale all’anno per singoli problemi specifici, e per un periodo di 
funzionamento, che non deve essere superiore a tre mesi, non prorogabile, a cui possono 
partecipare tutti i Consiglieri; 

Considerato, altresì,  che da una prima analisi del Regolamento in parola, il 
Consiglio del Municipio, ritiene sussistenti talune criticità, che rendono opportuno 
predisporre alcune modifiche al regolamento al fine di consentire la piena attuazione del 
Decentramento Amministrativo; 

A tal proposito tutti i Consiglieri hanno presentato e sottoscritto  la loro proposta, 
ritenendo opportuno provvedere alla istituzione di una Commissione Speciale sul 
Decentramento,  dedicata ad un esame approfondito del Regolamento sul Decentramento 
al fine di elaborare una serie di eventuali proposte di modifica da sottoporre all’esame del 
Consiglio Comunale, tramite il Presidente del Municipio, anche coordinandosi con gli altri 
Municipi. 

 
Per tutto quanto su esposto, si sottopone la proposta  al Consiglio per le 

determinazioni da adottarsi in merito   
 
 
 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 
 
UDITA      la relazione del Presidente; 
 
UDITI      gli interventi dei Consiglieri; 
 



 

VISTO      il vigente Statuto; 
 
VISTO              il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo     

dei Municipi; 
 
PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del Dlgs. 267/00, sulla proposta di 

deliberazione di che trattasi è stato formulato il parere favorevole di 
regolarità tecnica espresso dal Direttore del Municipio 2; 

 
RITENUTO       di omettere il parere di regolarità contabile in quanto l’adozione del 

presente provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 
 
 

con voti unanimi, espressi per alzata di mano, 

 
 

D E L I B E R A 
 
 

1.- ISTITUIRE, ai sensi dell’art. 34 del Regolamento sul Decentramento Amministrativo 

istitutivo dei Municipi e per le motivazioni in narrativa esplicitate,  la Commissione 

Speciale sul Decentramento dedicata ad un esame approfondito del Regolamento 

sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi al fine di elaborare una serie 

di eventuali proposte di modifica da sottoporre all’esame del Consiglio Comunale, 

tramite il Presidente del Municipio, anche coordinandosi con gli altri Municipi. 

 

 

 

2.- NOMINARE, componenti della Commissione Speciale i seguenti Consiglieri Municipali: 

 1) AMORUSO Nicola     
 2) COLAPIETRO Matteo    
 3) CARONE Claudio      

      4) DAMIANI Nicola     
 5) DI PANTALEO Davide     
 6) IANNONE Aldo      
 7) LATERZA Stefania     
 8) LISCO Giacinto     

      9) MARI Luigi       
10) MIOLLA Giovanni     
11) NATALE Francesco 
12) PATRUNO Carlo 



 

13) PUTIGNANO Giovanni 
14) RELLA Giuseppe 
15) ROMITO Fabrizio 
16) RUGGIERO Pierpaolo 
17) SALEMMI Giovanna 
18) SCHIRONE Luigi 
19) SIMONE Alessandra Piergiovanna 

20) TRAVERSA Giuseppe 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata esecutività del  presente provvedimento 

 
 
 

IL  CONSIGLIO 

 
 
 

aderendo alla suddetta proposta,  
 

 

con voti  unanimi espressi per alzata di mano, 
 

 
D E L I B E R A 

 
 
 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 42, co. 
4, del Regolamento sul Decentramento Amministrativo. 
 

 



 

SCHEDA VOTANTI 
 

 
 

  
 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE DAMMACCO E N. 19 
CONSIGLIERI. 
 
 

DAMMACCO    X 

AMORUSO    X 

CARONE    X 

COLAPIETRO   X 

DAMIANI    X 

DI PANTALEO    X 

IANNONE    X 

LATERZA    X 

LISCO    X 

MARI    X 

MIOLLA    X 

NATALE    X 

PATRUNO    X 

PUTIGNANO    X 

RELLA    X 

ROMITO    X 

RUGGIERO    X 

SALEMMI    X 

SCHIRONE    - 

SIMONE    X 

TRAVERSA    X 



 

 
 

ESITO VOTAZIONE 
 
 
 
 
 

Il Consiglio  Municipale 
 
 
 
 

Con voti unanimi espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, 

come da scheda votanti di cui sopra, 

 
 

 
approva  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

SCHEDA VOTANTI 
 

 
 

  
 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE DAMMACCO E N. 19 
CONSIGLIERI. 
 
 

DAMMACCO    X 

AMORUSO    X 

CARONE    X 

COLAPIETRO   X 

DAMIANI    X 

DI PANTALEO    X 

IANNONE    X 

LATERZA    X 

LISCO    X 

MARI    X 

MIOLLA    X 

NATALE    X 

PATRUNO    X 

PUTIGNANO    X 

RELLA    X 

ROMITO    X 

RUGGIERO    X 

SALEMMI    X 

SCHIRONE    - 

SIMONE    X 

TRAVERSA    X 



 

 
 

ESITO VOTAZIONE 
 
 
 
 
 

Il Consiglio  Municipale 
 
 
 
 

Con voti unanimi espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, 

come da scheda votanti di cui sopra, 

 
 

 
approva  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 15/09/2014 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Mario Marchillo) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Adesso passiamo all’esame della proposta di 

delibera avente ad oggetto la costituzione della 

Commissione speciale decentramento del municipio 

2.   

Con deliberazione n. 5 del 24 marzo 2014, il 

Consiglio comunale ha approvato il Regolamento 

sul decentramento amministrativo istitutivo dei 

municipi. L’art. 82 del Regolamento in parola, 

intitolato “disposizioni transitorie finali”, ha 

previsto una scansione temporale differenziata 

per l’entrata in vigore delle disposizioni 

regolamentari, in particolare le disposizioni 

del Regolamento che prevedono l’esercizio di 

nuove funzioni e servizi da parte dei municipi, 

così come quelle relative all’assetto 

organizzativo, entrano in vigore tenendo conto 

del piano di decentramento predisposto dal 

Direttore Generale, comunque entro il 31 

dicembre 2014. 

Fino al termine del processo di riorganizzazione 

previsto nel piano di decentramento, le funzioni 

dei municipi saranno quelle del funzionigramma 

approvato con delibera di Giunta comunale n. 145 

del 2013. 

L’art. 11 del Regolamento prevede altresì che 

l'Amministrazione comunale, decorso un anno 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca  seduta del 25  settembre 2014 

 

Emme Effe Elettronica s.r.l. - Bari  
3 

dall’istituzione dei municipi, promuoverà una 

sessione monotematica di verifica del nuovo 

assetto politico organizzativo e valuterà se 

assegnare ai municipi gli organi previsti dal 

testo unico degli enti locali per i Comuni 

aventi pari popolazione, previa modifica 

dell’art. 65 comma 3 dello Statuto comunale.  

Il Consiglio del municipio 2, in seguito 

all’esito delle consultazioni elettorali 

amministrative del 25 maggio 2014, si è 

insediato in data 28 luglio 2014. 

Considerato che l’attuale Regolamento, all’art. 

34, prevede la possibilità di istituire una 

Commissione speciale all’anno, per singoli 

problemi specifici e per un periodo di 

funzionamento che non deve essere superiore a 

tre mesi, non prorogabile,a cui possono 

partecipare tutti i Consiglieri. 

Considerato altresì che da una prima analisi del 

Regolamento in parola il Consiglio del municipio 

ritiene sussistenti talune criticità che rendono 

opportuno predisporre alcune modifiche al 

Regolamento, al fine di consentire la piena 

attuazione del decentramento amministrativo. 

Tenuto conto a tal proposito che tutti i 

Consiglieri hanno presentato e sottoscritto la 
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loro proposta, ritenendo opportuno provvedere 

all’istituzione di una Commissione speciale sul 

decentramento, dedicata ad un esame approfondito 

del Regolamento sul decentramento, al fine di 

elaborare una serie di eventuali proposte di 

modifica da sottoporre all’esame del Consiglio 

comunale tramite il Presidente del municipio, 

anche coordinandosi con gli altri municipi. 

Alla luce di questa premessa, la proposta che è 

sottoposta all’esame del Consiglio è quella di 

istituire una Commissione speciale sul 

decentramento con le finalità che vi ho appena 

elencato, di cui farebbero parte – secondo 

quanto previsto dal Regolamento istitutivo dei 

municipi – tutti i Consiglieri assegnati ed 

eletti in questo Consiglio, ovviamente ad 

esclusione del Presidente. 

Quindi la discussione è aperta, vi sono 

interventi? Prego cons. Amoruso. 

 

Cons. Amoruso (PD) 

Io penso che l’istituzione di questa nuova 

Commissione speciale, ad oggi ha un’importanza 

rilevante in quanto ciò che noi municipio in 

ausilio al Comune, che ovviamente ha la propria 

Commissione che si occupa del decentramento e 
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della creazione del Regolamento, il nostro 

intervento di ausilio sarà determinante perché 

questi nostri emendamenti che noi creeremo volta 

per volta, dopo uno studio fatto sul Regolamento 

in vigore, non entrato ancora in vigore oggi, 

sarà fondamentale per far sì che le funzioni del 

municipio possano passare in essere e quindi 

rendere il municipio non più un grande 

contenitore di idee, ma che queste idee possano 

diventare realtà e quindi possano diventare una 

realtà più pragmatica rispetto al passato, che 

invece prevedeva da parte nostra solo la 

possibilità di lanciare idee e promuovere 

iniziative che dovevano passare direttamente 

dalle funzioni del Comune e non da funzioni 

proprie che appartengono direttamente al 

municipio, mi sto riferendo alle ex 

Circoscrizioni. 

Quindi ad oggi l’impegno che noi tutti dovremo 

dimostrare all’interno della Commissione sarà 

proprio quello di creare e di sensibilizzare 

maggiormente la Commissione sul decentramento 

del Comune di Bari, anche cercando di creare un 

ponte tra la Commissione comunale e la 

Commissione municipale, perché da qui dipenderà 

il nostro futuro soprattutto per ottenere più 
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funzioni possibili ed avere più concretezza come 

realtà. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie cons. Amoruso. Vi sono ulteriori 

interventi? Cons. Ruggero. 

 

Cons. Ruggero (Forza Italia) 

Oggi abbiamo un Consiglio che si deve esprimere 

su due punti che in qualche maniera sono 

collegati, infatti vogliamo istituire la 

Commissione decentramento, io ho sottoscritto il 

documento auspicando appunto che fosse questo il 

tema, e successivamente parleremo proprio di una 

deroga già al Regolamento che avevamo invece 

precedentemente approvato. Io qualche mese fa, 

ricorderanno i miei colleghi a Carrassi-San 

Pasquale, fui probabilmente facile profeta, 

dissi: noi stiamo approvando un Regolamento 

sterile, peraltro con moltissimi errori, che 

provammo anche ad emendare ma non ascoltati, 

privo delle funzioni. Questo averci privato 

delle funzioni adesso lo stiamo reiterando, per 

motivi validissimi, non c’erano i tempi per il 

Bilancio, o forse non ci sono i tempi per il 

Bilancio preventivo, allargarci ad un’altra 
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annualità ci farebbe correre il rischio di 

diventare un altro anno inefficaci. Allora io 

davvero rivolgo un appello a tutti, perché noi 

vigileremo con attenzione su questa Commissione, 

al fine di rendere realmente efficaci le nostre 

competenze e la nostra funzione, perché 

altrimenti qui diventiamo un puro spreco. 

Perché? Perché anche fare, per esempio, una 

Commissione con venti persone, poi qualcuno mi 

spiegherà la fattibilità di una cosa del genere, 

farla funzionare per tre mesi, cosa riusciremo a 

produrre in soli tre mesi? Quando noi 

mediamente, una Commissione speciale per 

arrivare ad un risultato ha lavorato almeno un 

anno. Allora tutti questi sono passaggi che ci 

vedranno davvero seriamente all’opera tutti 

insieme, senza differenza di ideologie, però 

davvero colleghi io auspico con forza che tutti 

insieme ci mettiamo d’impegno per diventare un 

municipio che funzioni realmente, perché il 

welfare è stato svantaggiato dalle attribuzioni 

delle risorse, che sono diminuite, i lavori 

pubblici abbiamo pochissimi soldi, la cultura 

non ne parliamo. Siamo messi male, c’è un 

problema generale, moltissimi residenti del 

nostro municipio che hanno fatto richiesta di 
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sussidi di  200-300 euro, straordinari, sono in 

attesa come vedessero la luna davvero, chiamano 

continuamente, sollecitano. 

Allora se il nostro è un servizio reale deve 

avere gli strumenti per esercitarlo, noi 

puntualmente ci incontriamo nella Commissione 

lavori pubblici e ci impegniamo, io ringrazio il 

Presidente e tutti i componenti della mia 

Commissione, come il Presidente Dammacco, 

parecchio presente al municipio, però davvero 

auspico che si diventi efficaci, efficaci per il 

bene dei nostri cittadini. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie cons. Ruggero. Vi sono ulteriori 

interventi?  Nessuno. Quindi discussione chiusa, 

possiamo porre in votazione la delibera che ha 

ad oggetto la costituzione della Commissione 

speciale di cui vi leggo il dispositivo, che è 

questo sul quale siamo chiamati a votare: “il 

Consiglio comunale delibera di istituire, ai 

sensi dell’art. 34 del Regolamento sul 

decentramento amministrativo istitutivo dei 

municipi e per le motivazioni in narrativa 

esplicate – che vi ho letto prima – la 

Commissione speciale sul decentramento, dedicata 
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ad un esame approfondito del Regolamento sul 

decentramento amministrativo istitutivo dei 

municipi al fine di elaborare una serie di 

eventuali proposte di modifica da sottoporre 

all’esame del Consiglio comunale, tramite il 

Presidente del  municipio, anche coordinandosi 

con gli altri municipi. 

Nominare componenti della Commissione speciale i 

seguenti Consiglieri municipali: Amoruso Nicola, 

Colapietro Matteo, Carone Claudio, Damiani 

Nicola, Di Pantaleo Davide, Iannone Aldo, 

Laterza Stefania, Lisco Giacinto, Mari Luigi, 

Miolla Giovanni, Natale Francesco, Patruno 

Carlo, Putignano Giovanni, Rella Giuseppe, 

Romito Fabrizio, Ruggero Pierpaolo, Salemmi 

Giovanna, Schirone Luigi, Simone Alessandra 

Piergiovanna, Traversa Giuseppe. 

Chi è favorevole? L'unanimità, quindi non vi 

sono voti contrari né astenuti. La proposta di 

deliberazione è approvata. 

Chiedo al Consiglio di votare l'immediata 

esecutività di questa proposta di delibera, in 

modo che la Commissione possa cominciare i suoi 

lavori non appena possibile. Chi è favorevole 

all’immediata esecutività? L'unanimità. Quindi 

la proposta di delibera è stata approvata con 
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voti unanimi ed è stata approvata anche 

l'immediata esecutività. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

F.to Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

03/10/2014 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 03/10/2014 

 Il Direttore di Municipio 

Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 03/10/2014 al 17/10/2014. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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